
Règle générale Exceptions 

Noms masculin 
en ≪ é ≫ ou ≪ er ≫ 

Le privilégié 
le cahier 
le papier 
le nouveau né 

Le lycée 
Le musée 
Le trophée 
Le scarabée 

Noms féminins 
en ≪ ée ≫ 

L’assemblée La clé (la clef) 

Noms féminins finissant 
par ≪ té ≫ ou en ≪ tié ≫ 
 
Ces noms sont souvent 
formés à partir d’un 
adjectif associé aux 
suffixes -té ou –ité 
 simple/ la simplicité 
 Libre/la liberté 

La liberté 
La simplicité 
La méchanceté 
La pitié 
La moitié 

La dictée 
La jetée 
La montée 
La pâtée 
La portée 
 
Et tous les noms exprimant un 
contenu : 
La pelletée, l’assiettée, la 
cuillerée… 

Les mots finissant par –é, –té, -tié 
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